



CAROLINA ECHAGÜE M.

58%

Del tiempo de la jornada laboral en la construcción genera valor según estudio de la CDT de la Cchc.

1.990

Horas al año trabajan los chilenos en promedio siendo el quinto mayor nivel en 38 naciones, según estudio 2015 de la Oede.

Bajada Regional de productividad

"La idea es poder tener una bajada regional del tema de la productividad aprovechando este seminario y la venida de Joseph Ramos a al zona".

jetivos y temas que se abordarán por parte de las distintas entidades públicas, privadas y académicas".

En esta línea, Celis agregó que "por otro lado, nosotros vamos a dar un mensaje regional de cómo estimamos de que debe enfrentarse el tema de la productividad, particularmente en alianza público-privada, pero también con la academia a través del trabajo conjunto con las universidades", destacó.

Productividad

Para Claudio Parés, doctor en Economía de la Universidad de Toulouse y director del Departamento de Economía de la UdeC, "hoy día la productividad es clave en la economía. Hemos llegado a un punto en que la economía funciona principalmente por inercia y es necesario revisar nuestra forma de hacer las cosas. Evidentemente, que siempre habrá cosas que mejorar y opiniones contradictorias, por lo que es de suma importancia que los actores involucrados se sienten a conversar".

Parés enfatizó además que "la Región del Bío Bío, en particular, vio cómo parte de su fuerza laboral se movía hacia el norte durante el súper ciclo del cobre y hoy la ve volver. Justo en un momento donde se empiezan a generar nuevas oportunidades: seremos polo de distribución frutícola, lo que dará probablemente espacio para desarrollar una mejor agricultura, vitivinicultura e incluso silvicultura. Hemos comenzado a construir un parque científico y tecnológico, con el que podremos transferir conocimiento a esos renovados sectores. Además, el crecimiento de todas esas áreas debería despertar el desarrollo de los servicios por lo que las oportunidades están a la mano y es bueno coordinar esfuerzos".

Hernán Celis, presidente de la Cpcc, quien dará las palabras de bienvenida adelantó que el programa parte a las 8:30 con la acreditación, luego a las 9:00 se darán las palabras de bienvenida y comenzarán las exposiciones partiendo por Cristian Larroulet, quien será seguido por Joseph Ramos para finalizar con Claudio Zaror.

El presidente del gremio empresarial señaló además que "vamos a tener la oportunidad de conocer de parte del presidente de la Comisión Asesora Presidencial para la Productividad, Joseph Ramos, todas aquellas materias que se han ido conversando con las distintas entidades públicas y privadas que nos dan un marco general de cuáles son los ob-

Productividad Laboral
Según el Informe de Perspectivas de Empleo 2015 dado a conocer por la Orga-

Sector de Manufacturas

"Las causas de esta baja en productividad son variadas, entre las que encontramos la obsolescencia tecnológica", A. Meneses.

nización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (Oede), Chile está entre los países con mayor jornada de trabajo y menor productividad.

De acuerdo al documento, los chilenos trabajan, en promedio, 1.990 horas al año, siendo el quinto mayor nivel entre 38 naciones.

Francisco Espinoza, presidente de la Cchc, indicó que "por plantearlo de una manera didáctica para nosotros, cuando vemos que hay muchas grúas pluma moviendo materiales en la ciudad, eso es signo que la productividad laboral regional es positiva, sin embargo existe un estudio de la Corporación de Desarrollo Tecnológico (CDT) que señala que de las horas del día de trabajo sólo un 58% de ese tiempo se produce realmente, lo que es bastante poco".

En tanto, el presidente regional de la CUT, Sergio Gaita, comentó que los trabajadores del sector industrial de la Región presentan los mayores aportes a la productividad laboral regional y en particular aquellos trabajadores que se desempeñan en la industria maderera y metalmeccánica", destacó.

Alfredo Meneses, gerente general de Asexma Bío Bío, señaló que "la productividad (laboral) en el sector, se ha visto mermada, situación en línea con los indicadores de crecimiento que ha mostrado la Región", afirmó.

Meneses agregó que "las causas de esta baja en la productividad son variadas, entre las que encontramos la obsolescencia tecnológica que va de la mano con la caída en la liquidez de las empresas y también podemos inferir que poseemos espacios de mejora importantes en cuanto a la capacitación, en que hoy tenemos una institucionalidad como es el Sence, casi ausente y altamente centralizada".

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl



ENAP

Más de 50 vecinos nivelan estudios apoyados por Enap

Desde mayo a noviembre se realizará el programa flexible de nivelación de estudios orientado especialmente a vecinos de Refinería Bío Bío, pero en el que también se invitó a participar a habitantes de otras poblaciones y comunas como Talcahuano.

Durante estos meses, los más de 50 inscritos tendrán la posibilidad de completar sus estudios básicos o medios asesorados por profesores especialistas en educación para adultos en clases presen-

cias que se realizan en la escuela República del Perú de Hualpén.

"A través de la educación quisimos contribuir al desarrollo de nuestros vecinos y por eso lideramos la creación del Centro de Formación Técnica de la Energía en Hualpén y fue ahí cuando nos dimos cuenta que el apoyo debía partir incluso antes ya que muchos de nuestros vecinos querían superarse y estudiar, pero aún no terminaban su enseñanza básica" señaló Patrio Estay, gerente de Refine-

ría Bío Bío.

Los estudiantes cuyas edades van desde los 18 a los 65 años, se agrupan en 3 niveles: enseñanza básica, media nivel 1 y media nivel 2. Todos ellos rendirán exámenes durante agosto y tendrán la posibilidad de repetirlo en dos oportunidades luego de un reforzamiento, respetando, de esta forma, los distintos ritmos de aprendizaje de personas que llevan muchos años sin estudiar. Se fijaron las clases todos los sábados desde las 09:00 a las 14:00 horas. (EM)

El Dólar registra una de las mayores alzas de las últimas cuatro semanas

El dólar comenzó la semana con una fuerte alza, que lo situó en su mayor valor en cuatro semanas. La moneda fue impulsada por negativas cifras del comercio exterior de China y un retroceso en el precio del cobre.

De este modo, la moneda norteamericana cerró en el mayor valor que consiguió anotar durante la jornada: \$675,5. La cifra es \$10,2 más alta que los \$665,3 del pasado viernes.

10,9%

Bajaron las importaciones de China y las exportaciones lo hicieron un 1,8%, lo que impulsó el dólar a nivel global.

Ayer se dio a conocer que las exportaciones de China cayeron en abril 1,8% en relación a igual mes del año

pasado, mientras que las importaciones se desplomaron 10,9%. Esto último sugeriría que la demanda doméstica sigue siendo débil pese al rebote de los gastos en infraestructura y al crecimiento récord del crédito registrado en el primer trimestre.

Las cifras impulsaron al dólar a nivel global y arrastraron al precio del cobre, lo cual acentuó las ganancias de la divisa en el mercado local.

DOMINGO

SORTEO N° 2.746

08 de mayo de 2016

SÚPER IMÁN

01 08 11 16 23 25 26

Súper Número uno **08**

Súper Número dos **10**

SUELDAZO

SORTEO N° 1	SORTEO N° 2 PROMOCIONAL
02 10 11 15 16 22 23	02 03 15 16 21 23 24

(*) en caso de existir más de uno aposte ganadora en alguno de los sorteos de Suedazo, el sueldo se repartirá entre todos los apostes ganadores de ese sorteo.

PRÓXIMO SORTEO

SORTEO N° 2305

DOMINGO

15 DE MAYO DE 2016

\$500.000.000

4 premios de \$125.000.000

1 premio de \$250.000.000

Los resultados oficiales son los que Lotería entrega a sus Agentes través de los terminales de juegos instalados en las Agencias Oficiales. El derecho a cobrar los premios caduca a los 60 días desde la fecha del sorteo.